

Chomin Cunchillos s'est éteint.

Cet homme de cœur, biochimiste et biologiste théoricien qui avait travaillé longtemps aux côtés du grand Faustino Cordón et de sa fille Teresa dans le cadre de la *Fundación para la Investigación sobre Biología evolucionista* de Madrid, puis au Muséum national d'Histoire naturelle de Paris et, avec moi-même, au sein de l'Institut Charles Darwin International, venait de publier à Paris, aux éditions Belin, un livre de grand avenir : *Les Voies de l'émergence (Las vías de la emergencia : introducción a le teoría de las unidades de nivel de integración)*.

Sa disparition est pour nous tous, à Paris comme à Madrid, une douleur irréparable et une perte scientifique qui réactive celle que nous avons subie en 1999 lorsque Faustino nous a quittés. Ses amis parisiens, qui forment le Comité scientifique du livre récemment paru, les professeurs Yannick Andéol, Guy Hervé, Guillaume Lecointre et moi-même, exprimons toute nos condoléances et toute notre affection à Conchita, son épouse, à son fils aîné Borja et à son petit garçon Diego.

Chomin Cunchillos, poursuivant et expliquant l'œuvre de Cordón, a puissamment contribué à ouvrir la voie à une nouvelle biologie.

Le dire aujourd'hui avec force au public scientifique international est le seul hommage qui puisse être digne de celui avec lequel nous avons partagé tant de moments de bonheur intellectuel et d'amitié.

PATRICK TORT
Directeur de l'Institut Charles Darwin International
Chercheur au Muséum
Lauréat de l'Académie des sciences de Paris